

BOLETÍN INFORMATIVO

SEPTIEMBRE 2025

TABLA DE CONTENIDO

TABLA DE CONTENIDO

Programas y eventos	03
Think Digital Day	04
Tu Marca, Tu Proyecto: PMI Branding Challenge	05
Formación de Formadores	06
XVII Congreso Internacional de Dirección de Proyectos 2025	07
Oportunidades de voluntariado	09
Novedades del PMI	11
Tu dosis de conocimiento: episodio reciente del podcast "Projectified"	12
En la mente del CEO: Lecciones de liderazgo con "The Shift Code"	14
IA en Acción: Perspectivas Prácticas de "AI Today"	16
Herramientas	18
PMI Infinity: Potencia tus Proyectos con tu Copiloto de IA Exclusivo	19
E-Learning	22
Disciplined Agile® Essentials Course	23
Generative AI Overview for Project Managers	24
Practical Application of Generative AI for Project Managers	25
Estándares y guías recientes	26
GPM® P5™ Standard for Sustainability in Project Management v3.1	27
The GPM Sustainability Competence Standard	29
Project Management Offices: A Practice Guide	31
Nuestras certificaciones	33
Certificaciones en Gestión de Proyectos	34
Certificaciones Especializadas	35
¿Aun no formas partes de esta gran comunidad?	37

El Project Management Institute (PMI) es la institución líder en dirección de proyectos. Desde hace más de 50 años, impulsa la profesionalización de esta disciplina con un propósito claro: maximizar el éxito de los proyectos para transformar positivamente al mundo.

PMI conecta a más de un millón de profesionales en todo el mundo a través de sus capítulos locales, como el nuestro en Lima, promoviendo la mejora continua, el aprendizaje permanente y el impacto social.

Algunos beneficios de ser parte de PMI

Acceso exclusivo a recursos, cursos y certificaciones reconocidas globalmente.

Participación en una comunidad activa que comparte conocimientos y experiencias.

Oportunidades de voluntariado para fortalecer tus habilidades y ampliar tu red profesional.

Iniciativas alineadas a los ODS, como Hours for Impact y Project Managers Without Borders.

PROGRAMAS Y EVENTOS

THINK DIGITAL DAY

CoP de TI y Agilidad

El PMI Lima Perú Chapter ha lanzado la convocatoria de speakers para la sexta edición de Think Digital Day (TDD), un evento que reúne a líderes, innovadores y mentes curiosas de toda Latinoamérica para compartir ideas, experiencias y tendencias que están redefiniendo el mundo digital. El evento se realizará los días 19 y 20 de septiembre en modalidad híbrida (presencial y virtual). La convocatoria está dirigida a profesionales, líderes, investigadores y personas apasionadas por la transformación digital que deseen compartir una historia inspiradora, un proyecto transformador o una visión que motive al cambio. Las temáticas clave incluyen transformación digital, agilidad, inteligencia artificial, cloud computing, data analytics, QA y test automation, gestión de proyectos, entre otras.



TU MARCA, TU PROYECTO: PMI BRANDING CHALLENGE

CoP de TI y Agilidad

“Tu Marca, Tu Proyecto: PMI Branding Challenge” es un programa formativo exclusivo para miembros del PMI Lima Perú Chapter, liderado por la Dirección de Marketing y Comunicaciones, cuyo objetivo principal es formar a los participantes como embajadores de la marca PMI. A través de una experiencia práctica y estratégica, los participantes desarrollarán habilidades en marketing, comunicación y marca personal, aprendiendo a proyectar su identidad profesional de forma auténtica, coherente y alineada a los valores del PMI. Este programa les brindará herramientas para visibilizar su impacto, fortalecer su liderazgo, y representar con orgullo la misión y visión del PMI en sus entornos personales, profesionales y sociales.



FORMACIÓN DE FORMADORES

Dirección de Desarrollo Profesional

La Dirección de Desarrollo Profesional lanza la cuarta edición del programa Formación de Formadores (FDF), una iniciativa gratuita y exclusiva para sus más de 2000 miembros, alineada con la estrategia PMI:Next.

El programa está diseñado para fortalecer las habilidades de facilitación y enseñanza en gestión de proyectos, con especial énfasis en aspirantes a docentes universitarios. A través de sesiones dinámicas, los participantes desarrollarán competencias en transformación del aula, metodologías ágiles aplicadas a la formación, diseño de clases modelo y habilidades escénicas.



XVII CONGRESO INTERNACIONAL DE DIRECCIÓN DE PROYECTOS 2025

Del 21 al 22 de noviembre, Lima será el punto de encuentro de los líderes y profesionales de la gestión de proyectos en el XVII Congreso Internacional de Dirección de Proyectos. Durante dos días de conferencias magistrales, talleres prácticos y espacios de networking, expertos nacionales e internacionales compartirán las últimas tendencias, herramientas innovadoras y mejores prácticas para impulsar el éxito de tus proyectos.

¡Reserva tu lugar y prepárate para vivir una experiencia transformadora en gestión de proyectos!



Charla Unidad de Investigación

Dirección de Desarrollo Profesional



Webinar



06 Septiembre



9:00 a 11:00 AM



Gratuito



Online Teams



Miembro y no miembro

Aniversario PMI

Presidencia



Evento



27 de septiembre



Por definir



Pagado



Presencial



Miembro y no miembro

OPORTUNIDADES DE VOLUNTARIADO

Asociado/a de Experiencias Deportivas y de Bienestar



Fecha limite para postular: 07/09/2025

El Asociado de Experiencias Deportivas y de Bienestar apoya en la organización, ejecución y seguimiento de las iniciativas deportivas y de bienestar del PMI Lima Chapter. Trabaja de la mano con el Embajador para asegurar la correcta realización de eventos, fomentando la participación y una cultura de bienestar integral.

Participant Experience Volunteer - Programa Skill Up de la Dirección de Voluntariado



Fecha limite para postular: 02/09/2025

El especialista PMO en Metodología y Herramientas es responsable de establecer y capacitar a los equipos de Proyectos y sus líderes sobre los procedimientos para los diferentes niveles de proyectos y las herramientas de los mismos.

NOVEDADES DEL PMI

Tu dosis de conocimiento: episodio reciente del podcast "Projectified"

En esta sección, te acercamos dos conversaciones clave y recientes de "Projectified", el podcast oficial de PMI. Sumérgete en temas de vanguardia que están redefiniendo nuestra profesión y descubre nuevas perspectivas para aplicar en tu día a día.

Imperativo geoestratégico: Cómo eleva la gestión de riesgos

En un mundo marcado por la volatilidad geopolítica, los riesgos de un proyecto ya no se limitan a la triple restricción. Este episodio reúne a Heather Buchanan, gerente de proyectos de cadena de suministro , y a Rosa Gilsanz, líder de proyectos en el sector energético, para explorar cómo los eventos globales impactan directamente en nuestros planes. Descubre cómo estas expertas integran la geoestrategia en su gestión de riesgos, afectando desde la adquisición de recursos hasta la moral del equipo.

En un entorno tan cambiante, ¿está tu matriz de riesgos realmente preparada para el impacto de los eventos geopolíticos globales?

Escúchalo aquí:



Disponible en:



En la mente del CEO: Lecciones de liderazgo con "The Shift Code"

¿Qué se necesita para liderar una transformación exitosa en el complejo entorno actual? Te invitamos a escuchar "The Shift Code™", el podcast donde el CEO de PMI, Pierre Le Manh, sostiene conversaciones francas con los líderes y ejecutivos más influyentes del mundo. Descubre las historias reales detrás de las grandes innovaciones estratégicas, las lecciones aprendidas y las habilidades profesionales indispensables para generar un impacto real.

Transformando el Impacto Social: Cómo (RED) Impulsa el Cambio con Alianzas Estratégicas

¿Puede un equipo ágil de solo 20 personas generar un impacto global masivo? En este episodio, Pierre Le Manh conversa con Jennifer Lotito, Presidenta y COO de (RED), la innovadora organización cofundada por Bono y Bobby Shriver para involucrar al sector privado en la lucha contra el VIH/SIDA. Descubre el fascinante modelo de negocio de (RED), que a través de alianzas estratégicas con gigantes como Apple y Qualcomm, gestiona campañas globales como si fueran proyectos, fusionando una mentalidad empresarial con una misión social profundamente arraigada.

Más allá de la rentabilidad, ¿cómo pueden tus proyectos y tu liderazgo convertirse en un motor para la transformación social?

Escúchalo aquí:



Disponible en:



IA en Acción: Perspectivas Prácticas de "AI Today"

"AI Today™" es el podcast que va más allá del ruido para presentarte aplicaciones del mundo real de la inteligencia artificial que líderes e innovadores usan para elevar proyectos, potenciar la eficiencia y revolucionar la forma en que se realiza el trabajo de vanguardia. Únete a la anfitriona Kathleen Walch mientras explora estrategias accionables que transforman los conceptos de IA en resultados concretos.

Reimaginando la agilidad en un mundo de IA, con Jim Highsmith

En este episodio especial, grabado en vivo en el evento Agile2025 , se conversa con una leyenda de la agilidad: Jim Highsmith, coautor del Manifiesto Ágil. La discusión se centra en la intersección crítica entre la IA y la agilidad, y en cómo la inteligencia artificial está transformando el liderazgo y la adaptabilidad empresarial en un entorno de cambio tecnológico acelerado.

Highsmith explora por qué el principio de "individuos e interacciones sobre procesos y herramientas" sigue siendo válido (con un nuevo giro) y aborda el nuevo desafío de los líderes para gestionar equipos compuestos tanto por "personas como por bots". Escucha por qué la próxima generación de agilidad debe evolucionar más allá de los marcos prescriptivos hacia una agilidad verdaderamente adaptativa.

Frente a la disrupción de la IA, ¿estás simplemente aplicando nuevas herramientas a tus procesos ágiles, o estás adaptando fundamentalmente tus principios de liderazgo para una nueva era?

Escúchalo aquí:



Disponible en:



HERRAMIENTAS

PMI Infinity: Potencia tus Proyectos con tu Copiloto de IA Exclusivo

En un mundo donde la Inteligencia Artificial está transformando las profesiones, el PMI se pone a la vanguardia con PMI Infinity™, una herramienta revolucionaria diseñada para ser el copiloto indispensable de todo director de proyectos. No es un simple chatbot, es un asistente experto que te acompaña en cada fase de tus proyectos, desde la planificación hasta el cierre.

¿Qué hace a Infinity diferente y confiable?

La principal diferencia entre PMI Infinity y otras IA de uso general (como ChatGPT) es su pilar fundamental: la confianza.



Base de conocimiento exclusiva: Infinity se basa únicamente en un cuerpo de conocimiento validado por PMI, que incluye más de 15,000 recursos como la Guía del PMBOK®, estándares globales, artículos de investigación, plantillas y estudios de caso.



Respuestas verificables: Infinity incluye citas de fuentes del PMI en cada respuesta, permitiendo validar información y profundizar en conceptos, lo cual es crucial para certificaciones y documentos importantes.



Tecnología de vanguardia: La plataforma utiliza el motor GPT-4o, uno de los más avanzados, para asegurar conversaciones más naturales, profundas y precisas.



Seguridad y privacidad: La información de tus consultas y los documentos que subes son privados y seguros. No se utilizan para entrenar modelos públicos, garantizando la confidencialidad de tus proyectos.

El acceso completo a PMI Infinity es un beneficio exclusivo para miembros del PMI, ofreciendo un gran retorno de inversión a través de descuentos, ahorro de tiempo, mayor eficiencia y mejora en la calidad de los entregables.

De la teoría a la práctica: domina las herramientas de PMI Infinity

PMI Infinity no es solo para hacer preguntas, es un conjunto de herramientas prácticas diseñadas para acelerar tu productividad. A continuación, te explicamos cómo funcionan sus capacidades clave:

Generación de documentos

Proporciona a Infinity los detalles clave de tu proyecto (objetivos, alcance, stakeholders) y pídele que genere un borrador inicial de documentos esenciales.

Carga y análisis de documentos

Sube tus propios documentos de proyecto en formato de texto (actas de constitución, registros de riesgos, informes de estado) para un análisis contextualizado.

Plantillas y listas de verificación inteligentes

Infinity comprende la tarea que quieres realizar y te sugiere la plantilla o checklist más adecuada de la biblioteca del PMI.

Experiencias guiadas y biblioteca de prompts:

Mejora tus habilidades con simulaciones del mundo real para la toma de decisiones. Si necesitas ayuda, la "Biblioteca de Prompts" ofrece consultas para empezar la conversación.

Consejos para maximizar tus resultados

Asigna un rol

Inicia tu consulta diciendo: "Actúa como un PMP experto en gestión de riesgos..."

Da contexto

Describe tu proyecto: "Estoy en un proyecto ágil de desarrollo de una app móvil con un presupuesto ajustado..."

Pide un formato

Solicita la información en un formato específico: "Presenta la respuesta en una tabla con columnas para..."

Usa la carga de documentos

Para análisis personalizados, esta es la clave.

PMI Infinity es una herramienta que evoluciona contigo. Cuanto más la uses y más específico seas, más valor obtendrás.

E-LEARNING



Disciplined Agile Essentials Course

Descubre cómo Disciplined Agile (DA)[®] puede transformar la forma en que trabajan tus equipos, eliminando las conjeturas y optimizando la toma de decisiones para mejorar la agilidad en toda la organización.

Este curso introductorio de una hora es el punto de partida ideal para quienes buscan implementar DA de manera efectiva. Aprenderás a navegar por la base de conocimientos de DA, seleccionar las prácticas ágiles y lean adecuadas para tu contexto y acelerar la entrega de valor

Beneficios clave para ti

Soluciona el problema del "modelo único"

Mejora el flujo de valor

Herramientas prácticas

Generative AI Overview for Project Managers

Inteligencia Artificial Generativa (GenAI) y sus aplicaciones prácticas en la dirección de proyectos para mejorar los resultados. Este curso de una hora es una experiencia de aprendizaje práctica que te permitirá aplicar nuevos conocimientos de inmediato.

El contenido ha sido actualizado para reflejar lo último en GenAI, incluyendo nuevos recursos, ejemplos prácticos y la incorporación de PMI Infinity™ a la biblioteca de herramientas de IA

Beneficios clave para ti

Distingue y aplica la IA

Mejora tus competencias

Aprende de la experiencia

Domina las herramientas

Practical Application of Generative AI for Project Managers

Lleva tus conocimientos sobre IA al siguiente nivel con este curso práctico de cinco horas, diseñado para poner en acción los conceptos de la IA Generativa. Aprenderás a combinar estratégicamente herramientas de IA, entender técnicas avanzadas de prompting e implementar la automatización en tus flujos de trabajo para mejorar los resultados.

Beneficios clave para ti

Automatiza la comunicación

Optimiza la gestión del equipo

Agiliza la planificación y el trabajo del proyecto

Mejora la medición y la gestión de la incertidumbre

ESTÁNDARES Y GUÍAS RECIENTES

GPM® P5™ Standard for Sustainability in Project Management v3.1

El Estándar P5™ de Green Project Management (GPM®) es un marco de referencia global diseñado para integrar la sostenibilidad en la gestión de proyectos. Su nombre, P5, representa los cinco pilares que analiza: Producto, Proceso, Personas, Planeta y Prosperidad.

Estándares que Transforman: El Estándar P5 de GPM

Este estándar va más allá de la tradicional triple línea base (social, ambiental y económico), ofreciendo una visión holística que evalúa tanto el ciclo de vida del producto del proyecto como los procesos utilizados para gestionarlo. Es una guía informativa que ayuda a los equipos de proyecto a medir y gestionar sus impactos.

Para los directores de proyectos, su relevancia radica en tres puntos clave:

Profesionalización

GPM sostiene que para que los directores de proyectos sean plenamente reconocidos como profesionales, deben adoptar la sostenibilidad en su práctica diaria.

Creación de valor

Permite alinear los proyectos con los objetivos estratégicos de sostenibilidad de la organización, reduciendo riesgos, mejorando la reputación de la marca y generando mayor valor a largo plazo.

Adaptación y resiliencia

Facilita la adaptación a nuevas regulaciones y a las crecientes demandas de los stakeholders, quienes exigen una mayor responsabilidad social y ambiental.

Objetivo del estándar

El objetivo principal del P5 es identificar los impactos potenciales de un proyecto sobre la sostenibilidad —tanto positivos como negativos— para respaldar una toma de decisiones informada y una asignación de recursos más eficaz. En esencia, funciona como una guía para que los líderes de proyecto puedan tomar decisiones que equilibren el éxito del proyecto con la responsabilidad ambiental, social y económica.

Más allá de entregar a tiempo y dentro del presupuesto, ¿qué legado ambiental, social y económico están dejando tus proyectos actuales?

The GPM Sustainability Competence Standard

El Estándar de Competencias en Sostenibilidad de GPM es una guía integral que define las habilidades, conocimientos y comportamientos que los profesionales necesitan para liderar e integrar la sostenibilidad de manera efectiva. No se enfoca en qué hacer, sino en cómo ser un agente de cambio competente.

El estándar establece un marco de competencias para dos roles clave: el Líder en Sostenibilidad y el Director de Proyectos Sostenible. Para cada rol, define "Unidades de Competencia" como Liderazgo Ético, Gestión de Sistemas Vivos y Diseño de Proyectos, detallando los criterios de desempeño observables para demostrar la aptitud en cada área

Desarrollando al líder del futuro: El estándar de competencias de GPM

Este estándar es crucial porque transforma el concepto abstracto de "sostenibilidad" en un conjunto de habilidades tangibles y medibles. Su relevancia para los profesionales de la dirección de proyectos es clara:

Hoja de ruta para el desarrollo profesional

Ofrece un camino claro para aquellos que buscan evolucionar de ser gestores de proyectos a ser verdaderos líderes de cambio, capaces de generar un impacto positivo y duradero

Diferenciación en el mercado

Desarrollar estas competencias te posiciona como un profesional con una visión holística, preparado para los desafíos actuales como el cambio climático, la equidad social y la economía circular

Mejora en la ejecución de proyectos

Al dominar competencias como la colaboración con stakeholders, la gestión del cambio y la resiliencia, se mejora directamente la capacidad para entregar proyectos exitosos que no solo cumplen objetivos técnicos, sino que también generan valor social y ambiental.

Objetivo del estándar

El objetivo del estándar es proporcionar un marco claro y evaluable para desarrollar y medir las competencias necesarias para integrar la sostenibilidad en la práctica profesional. Busca equipar a los individuos con las habilidades y la mentalidad necesarias para impulsar un cambio positivo y ser pioneros en prácticas sostenibles dentro de sus organizaciones y comunidades

Más allá de tus habilidades técnicas, ¿posees las competencias de liderazgo, empatía y pensamiento sistémico para guiar a tu equipo y stakeholders hacia un futuro más sostenible?

Project Management Offices: A Practice Guide

"Oficinas de Dirección de Proyectos: Una Guía Práctica" es la más reciente publicación del PMI que busca remodelar el concepto de la PMO a nivel mundial. Esta guía va más allá de las prácticas tradicionales y propone un cambio de paradigma: transformar a la PMO de una entidad de control centrada en procesos a un proveedor de servicios dinámico, centrado en el cliente y orientado a la entrega de valor.

El núcleo de la guía es el innovador marco de referencia

PMO Value Ring™, desarrollado a partir de la experiencia de cientos de profesionales y que ahora forma parte del PMI a través de la PMO Global Alliance

Reinventando la PMO: La nueva guía práctica del PMI

En un entorno empresarial donde las PMO están bajo constante presión para justificar su existencia, esta guía es más relevante que nunca. Su importancia radica en:

Demostración de valor

Ofrece estrategias y herramientas concretas para que las PMO dejen de ser vistas como un "centro de costes" y se posicionen como un activo estratégico indispensable que aporta beneficios medibles a la organización.

Enfoque en el cliente interno

Introduce un cambio fundamental al priorizar la satisfacción de las necesidades de los "clientes" de la PMO (ejecutivos, directores de proyecto, equipos), lo que garantiza una mayor alineación y relevancia.

Adaptabilidad y flexibilidad

Proporciona un marco para que la PMO sea ágil y se adapte a los diferentes contextos y niveles de madurez de la organización, combinando enfoques predictivos y adaptativos según sea necesario.

Objetivo del estándar

El objetivo principal de esta guía es equipar a los profesionales de la PMO con un marco de referencia (PMO Value Ring™) y estrategias adaptables para diseñar, operar y evolucionar PMOs que entreguen valor de forma continua y se alineen con las necesidades de sus clientes y los objetivos de la organización. Busca transformar a la PMO en un verdadero socio estratégico para el éxito organizacional.

Si tu PMO dejara de existir mañana, ¿notarían tus clientes internos una pérdida real de valor en sus resultados o simplemente una reducción en los procesos y la burocracia?

NUEVAS CERTIFICACIONES



Project
Management
Institute®
Lima, Perú

Certificaciones en Gestión de Proyectos

CAPM®

Certified Associate in Project Management (CAPM)®

No experience required

This certification demonstrates an understanding of the foundational project management skills that project teams demand.

PMP®

Project Management Professional (PMP)®

3-5 years of experience

The PMP validates skills and knowledge in managing & directing people, processes, and priorities for a project team from start to finish.

PgMP®

Program Management Professional (PgMP)®

4-7 years of experience

Show that you have real-world experience managing multiple complex projects that are part of a coordinated program.

PfMP®

Portfolio Management Professional (PfMP)®

8+ years of experience

Verify advanced competency as a portfolio manager to drive the right work and deliver the most value.



Certificaciones Especializadas

PMI-PMOCP™

PMI® PMO Certified Professional (PMI-PMOCP)™

3+ years of experience

Learn new and advanced practices to set up, assess, manage and improve value-oriented PMOs.

PMI-ACP®

PMI Agile Certified Practitioner (PMI-ACP)®

2+ years of experience

This certification validates your ability to engage stakeholders, apply agile approaches, and lead teams.

PMI-RMP®

PMI Risk Management Professional (PMI-RMP)®

3-5 years of experience

Demonstrate your skills to spot threats early, master risk management, and lead projects to success.

PMI-PBA®

PMI Professional in Business Analysis (PMI-PBA)®

3-5 years of experience

This specialized certification highlights your in-demand business analysis skills and helps you level up your career.



Certificaciones Especializadas

PMI-CP™

PMI Construction Professional (PMI-CP)™

3+ years of experience

This internationally recognized certification offers an in-depth curriculum focused on the construction industry.

CPMAI™

Cognitive Project Management in AI (CPMAI)™

No experience required

The leading training and certification program that equips you with the skills and tools to successfully manage AI projects.

GPM-b

Green Project Manager – Basic™ (GPM-b™) | Course + Exam Bundle

No experience required

This certification bundle gives you the knowledge, tools, and globally recognized certification to lead environmentally, socially, and economically viable projects.

PMI-SP®

PMI Scheduling Professional (PMI-SP)®

2-3 years of experience

Demonstrate your ability to develop and maintain project schedules, manage timelines, and impact outcomes.

¿AÚN NO FORMAS PARTE DE ESTA GRAN COMUNIDAD?



**Project
Management
Institute®**
Lima, Perú





¿Cómo convertirte en miembro?

Membresía del Capítulo Lima

1. Ingresar al siguiente enlace: www.pmi.org
2. Crear un usuario.
3. Dirigirse a la sesión de Membership y darle clic.
4. Dirigirse en la parte inferior y hacer clic en PURCHASE PMI MEMBERSHIP para realizar el pago del PMI Global como también la del capítulo del Lima con los costos mencionados líneas arriba.

En caso usted sea estudiante

1. Dirigirse a la sesión de Membership y darle clic.
2. Clic en Student Membership.
3. Dirigirse en la parte inferior y hacer clic en BECOME A STUDENT MEMBER

Importante: en esta opción deberá adjuntar un documento que acredite que usted actualmente es un estudiante. Luego esperar la validación del PMI por correo para que usted pueda continuar con el siguiente paso, del pago.

La renovación es anual y toda la gestión de pago es a través de la web del PMI Global



Project
Management
Institute®
Lima, Perú

Membresía Global \$129

Mayor información

Beneficios:

- Acceso a PMI Infinity, el asistente basado en IA para profesionales de proyectos.
- Descarga de la guía PMBOK.
- Descuentos en examen para rendir certificaciones PMI y en su renovación.
- Eventos exclusivo PMI.
- Descuento hasta 30% en cursos online.
- Herramientas y plantillas de gestión de proyectos.

Membresía capítulo de Lima \$20

Mayor información

Beneficios:

- Conferencias mensuales, presenciales y virtuales.
- Grupos de estudios para obtener certificación PMP: Es un reforzamiento a tu preparación, más no un curso.
- Congresos Internacionales
- Voluntariado
- Ofrecemos comunidades de prácticas.
- Bolsa de trabajo

**¡SÍGUENOS EN
NUESTRAS REDES
SOCIALES!**